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EX-FUNCIONÁRIO MATA E 
ROUBA VACA DE FAZENDA

Duas pessoas foram presas após matar uma vaca e tentar levar o animal 
em pedações no porta-malas do casso. Os suspeitos mentiram para os po-
liciais dizendo que eram funcionários da fazenda. Eles disseram que eram 
responsáveis pelo animal, que estava com a pata quebrada, por esse motivo 
tiveram que sacrificá-la. O proprietário da fazenda, contou que um dos en-
volvidos era funcionário da propriedade, mas não trabalha mais lá

FALTA DE MATÉRIA-PRIMA AMEAÇA
TRAVAR A RECUPERAÇÃO ECONÔMICA

A alta no custo de maté-
rias-primas ou até a falta de-
las vem travando a retomada 
das indústrias brasileiras. O 
problema é mencionado por 
63,8% das empresas, confor-
me mostra a pesquisa Sonda-
gem Industrial, da Confede-
ração Nacional da Indústria 
(CNI), realizada no mês de 
junho. O setor ainda vive os 
reflexos da pandemia e ini-
cia o 2º semestre de 2021 ob-
servando suas metas serem 
frustradas. Em avaliação, 
os empresários da indústria 
afirmam que a falta ou o alto 
custo das matérias-primas é 
o problema que predominou 
no 2º trimestre de 2021. Na 
passagem de junho para ju-
lho, os estoques das indústrias 
ficaram abaixo do planejado
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O deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto (PTB) de-
fendeu que seu pai, o prefeito 
de Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), termine o mandato 
como prefeito de Cuiabá em 
dezembro de 2024, ao invés 
de se candidatar a governa-
dor para concorrer com Mau-
ro Mendes (DEM) no ano que 
vem. Apesar de não se colo-
car a favor da candidatura do 
pai, Emanuelzinho destacou 
que o prefeito tem força polí-
tica suficiente para ser candi-
dato em qualquer partido que 
escolher

Pág. 4

'Nome dele
é viável em
qualquer sigla'

SEM-TETOS SÃO AMPARADOS
As pessoas em situação de rua e vulnerabilidade social estão recebendo am-

paro durante o período da pandemia em Cuiabá. Projetos sociais da Prefeitura 
de Cuiabá tÊm levado alento aos que vivem em extrema pobreza pelas ruas da 
capital. Nestes 16 meses de pandemia, a Secretaria de Assistência Social, Direi-
tos Humanos e da Pessoa com Deficiência já distribuiu mais de 175.950 marmi-
tas à população de rua Pág. 5
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EDITORIAL

lentidão no pro-
cesso de vacinação 
contra covid-19 

no Brasil continua a co-
brar um alto preço dos 
jovens em idade escolar. 
Pesquisa realizada pelo 
Conselho Nacional da Ju-
ventude (Conjuve) apon-
ta que quatro em cada 
dez jovens já pensou em 
desistir dos estudos devi-
do aos impactos da pan-
demia em suas rotinas e 
à dificuldade de assimi-
lar o conteúdo nas aulas 
remotas. A constatação 
dessa pesquisa é corro-
borada por vários outros 
estudos conduzidos pela 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) e demais órgãos 
dedicados à pesquisa so-
cial.

O dado é preocupan-
te, haja vista que esta é a 
última geração do ‘mo-
mento áureo’ de nossa 
pirâmide etária, antes 
que o Brasil se torne uma 
nação de idosos. Atual-

mente, o grupo de jovens 
com idades entre 15 e 29 
anos representa cerca de 
50 milhões de brasileiros, 
aproximadamente um 
quarto da população na-
cional.

Realizada com 68.144 
jovens de todo o país, a 
pesquisa identificou que 
56% dos entrevistados 
interrompeu seus estu-
dos, seja em nível médio 
ou superior, por causa da 
pandemia. Somados à 
parcela que já pensou em 
parar, percebemos que 
quase todos os jovens não 
estão conseguindo lidar 
com as mudanças trazi-
das pela necessidade de 
isolamento social. As ra-
zões são inúmeras, mas o 
fator econômico é um dos 
que mais pesa.

A mesma pesquisa 
constatou que 38% dos 
jovens que interrompe-
ram os estudos o fizeram 
devido à necessidade de 
trabalhar, formal ou in-
formalmente, para aju-
dar com a renda familiar. 
Isso representa um au-
mento significativo fren-
te aos 23% que haviam 
deixado os estudos para 
trabalhar em 2020. A 
pesquisa também cons-
tatou - mais uma vez - a 
desigualdade de condi-
ções entre os jovens de 
etnias diferentes. Entre 
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.
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os jovens negros, esse ín-
dice chega a 47%.

Além de abandonar os 
estudos, os jovens estão 
perdendo as esperan-
ças de que conseguirão 
conquistar um futuro 
melhor. Dentre os entre-
vistados que continuam 
estudando, metade dos 
homens não acredita que 
conseguirá ter sucesso 
profissional. Já entre as 
mulheres, esse núme-
ro é menor, mas apenas 
por pouco. Cerca de 57% 
delas acreditam em um 
futuro melhor. Aliás, esse 
é o principal fator para 
que os jovens que ainda 
estão estudando sigam 
com seus esforços, mes-
mo diante das dificulda-
des trazidas pelas aulas 
remotas.

A pesquisa constata 
a gravidade da situação 
atual e deixa claro que 
precisamos de medidas 
urgentes para promover 
mudanças, sobretudo na 
nossa estrutura de ensi-
no, para recuperar o futu-
ro desta enorme parcela 
da população brasileira. 
Lembremos que o futuro 
dessas pessoas é o futu-
ro da Nação. Se elas não 
têm perspectivas posi-
tivas nem esperanças, o 
que podemos esperar do 
Brasil nos próximos 10 
anos?
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Licio Antonio Malheiros (*)  
Esta pecha “Vale dos Esquecidos” 

atribuído ao vale do Araguaia, que 
compreende 25 cidades à Noroeste de 
Mato Grosso; felizmente, não mais se 
sustenta.

Graças às políticas públicas de 
governo, implementadas pelo gover-
nador Mauro Mendes (DEM), que não 
mediu esforços no sentido de levar inves-
timentos vultosos para essa região, em obras 
de infraestrutura e demais áreas essenciais, o 
que garante não só estímulo à economia, como 
também na qualidade de vida da população que 
ali reside.

A quebra de paradigmas, não ficou restrita 
apenas e tão somente ao Executivo Estadual; o 
Legislativo também, por sua vez vem mudando 
sistematicamente a forma de legislar, nesta 19ª 
legislatura, alguns deputados estaduais saíram 
de suas salas confortáveis, foram in loco detectar 
problemas nas diferentes regiões do Estado.

Um dos deputados estaduais que vem se tor-
nando oconcur nessa modalidade, é o deputado 
estadual Elizeu Nascimento (PSL), o mesmo, tem 
postado sistematicamente em suas redes sociais, 
suas visitações no interior do Estado.

Desta feita, o mesmo esteve em viagem no 
Vale do Araguaia, levando para os municípios uma 
série de benefícios.

A cidade polo do Vale do Araguaia, Barra do 
Garças está localizada a 504 Km de Cuiabá no 
sopé da Serra Azul, braço da Serra do Roncador.

O município tem no turismo uma das suas 
principais atividades, oferecendo aos visitantes 
parques aquáticos, balneários de águas termais e 
14 belíssimas cachoeiras.

Elizeu Nascimento (PSL), visitou outros muni-
cípios que compõe o Vale do Araguaia, não será 
possível declinar todos, porém o mesmo chegou 
até a cidade de São José do Xingu, distante da 
capital em 950 Km, sempre capitaneado, pela 
presença do Pastor Dely morador do município de 
Barra do Garças, um entusiasta pelas melhorias na 
condição de vida do povo Barra-garcense.

Sem sobra de dúvidas, a menina dos olhos do 
deputado estadual em questão, é a escola Militar 
Tiradentes, desta feita a de Barra do Garças, cria-
da pelo Governador Mauro Mendes (DEM), por 
intermédio e ações do deputado estadual Elizeu 
Nascimento (PSL).

A escola estadual São João Batista, loca-
lizada no bairro Santo Antônio, a mesma, 
será dirigida pelo Ten Cel RR Guedes. 
Devido   á pandemia do Coronavírus, a 
escola foi inaugurada com aulas on-line.

Esse projeto tem a participação do 
Governo do Estado, por meio da Seduc 
e Secretaria de Segurança Pública, com 

a gestão de profissionais da Polícia Mili-
tar. Um subtenente e um sargento fazem 

parte da equipe do Ten Cel RR Guedes.
O Governo de Mato Grosso quer inaugurar 

para o segundo semestre de 2021, a Escola Téc-
nica Estadual (ETE) em Água Boa-MT. Com inves-
timento superior a 12 milhões de reais, a ETE terá 
mais de 5.500 metros quadrados e poderá atender 
mais de 1.400 alunos em diversos cursos técnicos.

O mesmo espaço também abrigará uma uni-
dade da Escola Militar Tiradentes, que igualmente 
tem previsão para entrar em funcionamento no 
segundo semestre.

Nessa sinergia Executivo/Legislativo, o de-
putado Elizeu Nascimento (PSL), entrou com 
contrapartida nessa parceria   no   valor de mais 
de RS 185 mil, para aquisição de 60 aparelhos 
de ar condicionado, que irá climatizar as salas de 
aulas, dando maior conforto e comodidade aos 
seus   alunos.

Em função da exiguidade de espaço, de forma 
resumida declinarei outro local em Barra do Gar-
ças, em que ele esteve presente.

Trata-se, da visitação e reunião na colônia de 
pescadores Z 9, contando honrosamente com a 
presença da presidente Leandra, além de toda 
diretoria da referida colônia.

Elizeu agradece dizendo “Obrigado pelo apoio 
a colônia de pescadores da região do Vale do Ara-
guaia, a mesma é composta por 13 municípios; só 
tenho a agradecer a todos, pelo carinho e apreço 
a mim dispensado”.

Elizeu Nascimento, também visitou a Câmara 
Municipal de Barra do Garças, ele diz “Nos reuni-
mos no gabinete do vereador Doutor José Maria, 
uma reunião muito importante para os munícipes 
e também, estivemos com representantes da cate-
goria da enfermagem, representada pela Eleidimar 
presidente do Sindicato de Saúde-SINTESBRE”, 
segundo o mesmo, foi sucesso inconteste.

A união entre os poderes constituídos, agrega 
valores!.

LICIO ANTONIO MALHEIROS é geógrafo.

Danielle Couto (*)  
Vilipendiadas, usadas de fato como mo-

edas de troca, as emendas parlamentares, 
ao contrário do que diz o senso comum, são 
um dos mais importantes instrumentos da 
população brasileira. Por meio delas, é que 
os recursos da União atendem a pleitos da 
sociedade que poderiam simplesmente ser 
deixados de lado pelo Orçamento Geral da 
União. Para que toda a sociedade ganhe com 
as emendas, o fundamental é que os critérios para 
sua liberação sejam cada vez mais republicanos.

Imagine dois municípios, separados por um rio, que 
tenham o desenvolvimento sendo historicamente atrasa-
do pela falta de uma ponte. Por décadas, os moradores 
lutam por essa obra – isolada dos grandes projetos de 
desenvolvimento nacional. Finalmente, conseguem ele-
ger um deputado para essa região. Essa ponte deverá ser 
prioritária para seu mandato. É uma dívida que ele tem 
com seus eleitores. As emendas precisam também ser 
entendidas por essa lógica. A saída com relação a elas 
passa, portanto, em torna-las cada vez menos sujeitas 
ao jogo da política menor. Devem ser vistas como uma 
conquista para o eleitor. O Congresso, inclusive, com idas 
e vindas, tem andado várias vezes na direção correta.

De acordo com a Constituição Federal de 1988, em 
seu artigo 165, a emenda parlamentar é o instrumento 
que o congressista tem para participar da elaboração 
do orçamento anual. E é por meio das emendas que os 
parlamentares procuram aperfeiçoar a peça orçamentária 
encaminhada pelo Poder Executivo e ajudar suas bases 
eleitorais. Cabe, portanto, ao Congresso Nacional avaliar 
e ajustar a proposta do Poder Executivo. Pois, é neste 
momento que o parlamentar pode emendar ao projeto 
de Lei Orçamentária Anual (PLOA), destinando recursos 
para uma ação específica de sua região.

A fim de tornar a execução orçamentária mais célere, 
e evitar o evidente descontentamento do parlamento e 
a frustação das bases eleitorais, o Congresso aprovou 
com ampla margem de votos a Emenda Constitucional 
(EC) 86/2015, conhecida como Orçamento Impositivo, 
que obriga o Executivo a pagar as emendas parlamen-
tares. Até então, a efetivação ou não das emendas eram 
baseadas em decisões muitas vezes políticas.

Deste então, o que mudou com a aprovação do 
orçamento impositivo? A EC 86/2015 estabeleceu a 
vinculação das receitas para gastos com emendas 
parlamentares individuais no percentual de até 1,2% 
da receita corrente líquida do ano anterior, sendo que a 
metade deste percentual precisa ser destinado a ações 
e serviços públicos de Saúde.

O fato de o orçamento ter se tornado impositivo, em 
tese, até poderia terminar com as distorções do sistema, o 
chamado toma lá, dá cá. Ou seja, aqueles parlamentares 
que frente a uma votação importante para o governo fe-
deral só votam favoravelmente caso consigam a liberação 
de sua emenda.

Mas é necessário registrar que mesmo com o orça-
mento impositivo, nem todos os recursos destinados às 
emendas têm sido empenhados.

Curiosamente, apesar dos avanços, ao longo dos 
anos não foram empenhadas toda dotação prevista, ou 
seja, não se alcançou o limite mínimo de execução orça-
mentária e financeira imposto no art. 166 da Constituição 
Federal, conforme dados extraídos do SIAFI (Sistema de 
Administração Financeira). 

Há, ainda, dificuldade de execução das emendas 
dentro do exercício de sua aprovação. Há várias razões 
para esses entraves, como por exemplo, a destinação de 
recursos para obras se os projetos estão devidamente 
aprovados, entre outras questões.

Mesmo assim, o aprimoramento da legislação foi na 
direção de tornar as emendas cada vez mais impositivas. 
As chamadas emendas de bancada, de um conjunto de 
parlamentares do mesmo estado, tiveram sua obrigato-
riedade garantida pela Lei de Diretrizes Orçamentárias 
de 2016 (referente a projetos de infraestruturas de grande 
vulto até R$ 4,8 bilhões), e, posteriormente com a EC 
100/2019. Nesse caso, a mudança da lei foi mais efetiva, 

com valores empenhados cada vez mais próximos 
do 100% da dotação (conforme a tabela abaixo).

Mas é preciso registrar, infelizmente, que 
também tem havido retrocesso na questão. 
Em maio de 2021 o jornal O Estado de S. 
Paulo publicou uma série de reportagens 
sobre o chamado orçamento secreto, ex-
pressão originada da nova modalidade de 
emendas apresentadas pelo relator-geral 

à Lei Orçamentária Anual (LOA 2020 -Lei 
13.978/2020).

Naquele ano, a situação de Saúde Pública 
causada pela pandemia da Covid-19 impossibilitou a 
votação do PLN 4/2020, que daria ao relator o poder de 
priorizar e indicar os beneficiários de suas emendas mar-
cadas com RP 9. Na prática, o relator poderia determinar 
quais emendas deveriam ou não ser de fato executadas.

A Resolução do Congresso Nacional nº1/2006 pos-
sibilita ao relator-geral o poder de apresentar emendas 
somente para correção de erros e omissões da proposta, 
assim como recompor despesas canceladas, limitada 
a recomposição ao montante originalmente proposto 
no projeto, e acrescer ou inserir novas programações, 
conforme especificações do parecer preliminar previsto 
no art. 52, II.

E a tal responsabilidade do relator? Como se sabe o 
relator-geral é quem assina formalmente as emendas e a 
distribui de forma genérica, sem identificação do legítimo 
autor, e sem definir critérios objetivos na distribuição dos 
recursos.

O texto aprovado da Lei Orçamentária Anual de 2021 
autorizou as emendas de relator com indicador RP9, e 
a prerrogativa para priorizar e indicar os beneficiários. 
Diferente da Lei de Diretrizes Orçamentária vigente, 
o projeto do Executivo não previu a classificação das 
emendas de comissão e de relator geral, classificados 
na LDO 2021 respectivamente com os indicadores RP8 
e RP9. Entretanto, o relator retomou a redação vigente 
para inserir os RPs 8 e 9 em seu substitutivo.

Com margem estreita, o Congresso aprovou o substi-
tutivo do projeto da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
para 2022, mantendo as chamadas emendas de relator, 
que deverá ser enviado ao Congresso pelo governo em 
agosto¹ — podendo remanejar verbas de ministérios para 
projetos indicados por parlamentares.

Dessa forma, direcionados politicamente, foram libe-
rados este ano de 2021, R$3 bilhões de uma dotação de 
R$16 bilhões, superando assim as emendas individuais 
e de bancada dos últimos anos. Esse valor só não con-
tinuou crescendo porque o governo se sentiu acuado e 
sem ter como executar as despesas obrigatórias, como 
salários e benefícios da Previdência.

Pressionado, o presidente vetou R$10,5 bilhões das 
emendas de relator, inicialmente previstas em de R$26,5 
bilhões. Mas, todo o processo foi um péssimo sinal para 
quem busca negociações mais republicanas no trato 
com emendas.

Ao final, como um todo, em meio aos passos para 
frente e para trás, tem havido avanços no sentido de 
tornar as emendas de fatos impositivas. É uma evolução 
que permite ganhos a todos. Evita-se a desgastante 
barganha política em torno de liberação de obras e ao 
mesmo tempo, na ponta do processo, a população ga-
nha com melhorias em seus municípios. Afinal, o motivo 
fundamental pelo qual aquele parlamentar foi eleito, na 
convicção de seus votantes, é a construção da hipotética 
ponte garantida por uma emenda constitucional. 

Esse tipo de aspiração, local, precisa também ser 
levada em conta para quem analisa globalmente o 
quadro político brasileiro, sem descartar a importância 
fundamental das demais discussões que ocorrem no 
Congresso. Por outro lado, artifícios recentes fizeram 
renascer a possibilidade de toma lá, dá cá. Devem 
ser prontamente condenados. O que se precisa, nas 
questões fundamentais das emendas parlamentares é: 
responsabilidade e vigilância.

*DANIELE COUTO é servidora do Senado Fede-
ral, assessora em orçamento e aluna de Pós-Gra-
duação em Orçamento Público pelo ILB do Senado

“O Vale dos Esquecidos” Emendas Parlamentares



ECONOMIA - PG 3
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 24 a 26 de JULHO de 2021

Produção segue abaixo do esperado por falta de insumos e continua travando a retomada das atividades industriais no estado

‘Com farinha, mas sem fermento’

Priscilla Silva

A alta no custo de maté-
rias-primas ou até a falta de-
las vem travando a retoma-
da das indústrias brasileiras. 
O problema é mencionado 
por 63,8% das empresas, 
conforme mostra a pesqui-
sa Sondagem Industrial, da 
Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), realizada no 
mês de junho. O setor ainda 
vive os reflexos da pande-
mia e inicia o 2º semestre 
de 2021 observando suas 
metas serem frustradas. 

Em avaliação, os empre-
sários da indústria afirmam 
que a falta ou o alto custo das 
matérias-primas é o proble-
ma que predominou no 2º 
trimestre de 2021. Apesar de 
ainda ser um fantasma que 
assombra a retomada, o aces-
so a insumos tem apresenta-
do melhoras. O percentual de 
empresários industriais que 
citaram o problema caiu de 
67,2% no primeiro trimestre 
para 63,8%. Segundo a Con-
federação, esta foi a primeira 
queda desde o terceiro tri-
mestre de 2019.

Na passagem de junho 
para julho, os estoques das 
indústrias ficaram abaixo do 
planejado. O indicador que 

DILEMA NA INDÚSTRIA
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compara o estoque atingido 
e o planejado pelas empre-
sas ficou em 48,7 pontos em 
junho. Valores abaixo dos 50 
pontos indicam que o resulta-
do ficou longe do planejado. 

De acordo com a pesqui-
sa, os setores com as maio-
res quedas na produção fo-
ram plásticos, impressão e 
reprodução, além dos seto-
res de limpeza, perfumaria e 
cosméticos. Como um efeito 
dominó, fábricas que depen-
diam da produção de algum 
desses insumos - como pa-
pelão, alumínio e plástico 
- ficaram sem peças para se-
guir com as produções. 

“Os dados mostram que 
os estoques voltaram a cair, 
e novamente estão se afas-

linhas de barbantes – pro-
duto que também teve sua 
demanda aumentada na 
pandemia. “Além de a linha 
ter aumentado de 20% a 
30%, os pedidos estão vindo 
picados. Quando liguei para 
o fabricante de um barban-
te muito procurado na loja, 
eles disseram que a linha 
estava pronta, mas faltava 
o canudo de papelão, que é 
parte da embalagem”, conta 
Miriam Bezerra, proprietá-
ria da loja de aviamentos. 

A procura por papelão au-
mentou consideravelmente 
durante a pandemia. Segun-
do a Associação Brasileira de 
Embalagens em Papel (Empa-
pel), o crescimento do e-com-
merce e do food delivery con-
tribuem para alta demanda 
por papeis para embalagem 
e embalagens de papelão.

Segundo a Empapel, des-
de julho de 2020 o mercado Os estoques das indústrias ficaram abaixo do planejado no segundo semestre
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Caso precisar de algum suporte contate-nos!

(65) 3901-4700    (65) 99210.0032
CENTRAL DE ATENDIMENTO

SEGUNDA À SEXTA: 06:30h ÀS 17h
SÁBADO: 06:30h ÀS 12h

Laboratório
Carlos Chagas 
online

Atendimento virtual
de onde você estiver.
www.carloschagas.com.br

AGENDAMENTO
DE EXAMES

EM DOMICÍLIO

RESULTADO
DE EXAMES

ORÇAMENTOS
DE VACINAS

E EXAMES

Priscilla Silva 

A pesquisa Sondagem 
Industrial da CNI destacou 
outros três problemas que 
afetam não apenas a indús-
tria, mas também o con-
sumidor. Pesos como alta 
carga tributária, taxa de 
câmbio e custo com energia 
elétrica estão nesta lista.

A elevada carga tribu-
tária foi o segundo fator 
mais citado pelos empresá-
rios da indústria (34,9%). A 
taxa de câmbio aparece em 
seguida, mencionada por 
23,2% dos entrevistados. 

Neste último caso, o câm-
bio é uma das queixas que 
reviveram queda nas men-
ções no 2º trimestre ante 
o 1º trimestre, quando era 
31,0%. 

Já a falta ou o alto custo 
com energia seguiu sentido 
contrário: ganhou citações 
em relação ao primeiro tri-
mestre: passou de 11,3% 
para 18,2%. “Esse é o maior 
percentual de empresários 
que citaram esse proble-
ma entre os três principais 
desde o primeiro trimestre 
de 2016”, destaca a pesqui-
sa CNI.

Mesmo com essas difi-
culdades, todos os setores 
da Indústria de Transfor-
mação estão otimistas. Os 
índices de expectativa de 
demanda de todos os 26 
setores se encontram aci-
ma da linha divisória de 50 
pontos. O índice de expec-
tativa de exportações tam-
bém mostra otimismo em 
todos os setores. A exceção 
é para o setor ‘Outros equi-
pamentos de transporte’, 
cujo índice de expectativa 
de quantidade exportada 
caiu 8,3 pontos em relação 
a junho, para 41,7 pontos. 

Outras pedras no caminho

de embalagens em papel 
e papelão ondulado cres-
ceu, chegando a 10,3% no 
terceiro trimestre e 7,0% 
na projeção para o quarto 
trimestre. Para este ano, o 
segmento segue aquecido. 
As previsões trimestrais são 
de 5,2% para o 1º trimestre 
e 13.9% no 2º trimestre. Já 
para a segunda metade do 
ano a expectativa é mais tí-
mida, sendo 1,8% para o 3º 
trimestre e 0,2% no último 
trimestre de 2021.

tando do nível planejado 
pelas empresas”, ressalta 
Marcelo Azevedo, gerente 
de Análise Econômica da 
CNI, ao analisar um cenário 
de estoques limitados e ati-
vidade aquecida. 

Atividade aquecida sig-
nifica que há mais pessoas 
consumindo, um dos efeitos 
do avanço da vacinação no 
país. No entanto, quem fa-
brica alguns desses produ-
tos não consegue concluí-los 
para entrega. Um exemplo 
prático de como isso afeta o 
consumidor vem da fábrica 
de papelão ou celulose.

Em Cuiabá, uma tradi-
cional loja de aviamentos 
está há meses esperando a 
chegada de novas cores de 
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Emanuelzinho diz preferir que pai continue prefeito de Cuiabá até 2024, mas admite possibilidade de candidatura ao governo por ‘clamor popular’

DISPUTA PELO PAIAGUÁS

‘É viável em qualquer partido’

Jefferson Oliveira

O deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto, o Ema-
nuelzinho (PTB), defendeu 
que seu pai, o prefeito de 
Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(MDB), termine o mandato 
como prefeito de Cuiabá 
em dezembro de 2024, ao 
invés de se candidatar a 
governador para concorrer 
com Mauro Mendes (DEM) 
no ano que vem.

O deputado disse que não 
vê a necessidade de Emanuel 
ser candidato ao governo, já 
que ainda tem muitas obras 
estruturantes em andamen-
to em Cuiabá. Contudo, ele 
voltou a dizer que o ‘clamor 
popular’ pode mudar sua 
opinião, e a de seu pai.

“Mas sou contrário a 
ele ser candidato. Acre-
dito que deve terminar o 

mandato de prefeito, tem 
várias obras estruturantes 
em andamento. Não en-
tendo como necessário sua 
candidatura. A não ser que 
parcela significativa da so-
ciedade entenda”, falou.

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Emanuelzinho avalia que candidatura de seu pai ao governo é viável em qualquer partido

Gilberto Leite

vem das ruas. Em qualquer 
partido o nome dele é viá-
vel”, afirmou.

Outro nome da família 
Pinheiro que corre por fora 
na disputa pelo governo do 
Estado é o da primeira-da-
ma de Cuiabá, Márcia Pi-
nheiro. Nos bastidores, ela 
é vista como possível vice 
de uma chapa encabeçada 
por Dilceu Rossato (Repu-
blicanos), ex-prefeito de 
Sorriso.

Conforme adiantado 
pelo Estadão Mato Grosso, 
Márcia Pinheiro, vem ga-
nhando destaque no cená-
rio político e tem sido cor-
tejada por vários partidos 
para disputar o pleito elei-
toral em 2022. Nos próxi-
mos meses, além de apoiar 
o marido e o filho, Márcia 
poderá ter que cuidar da 
própria campanha.

Apesar de não se colo-
car a favor da candidatu-
ra do pai, Emanuelzinho 
destacou que o prefeito 
tem força política suficien-
te para ser candidato em 
qualquer partido que esco-

lher, o que viabilizaria sua 
disputa caso o MDB não 
queria apoiá-lo em 2022. 
Isso porque o partido en-
frenta uma disputa interna: 
alguns filiados defendem a 
permanência do partido na 

base de Mauro para a ree-
leição, enquanto outra ala 
é adepta à candidatura de 
Emanuel ao governo.

“Emanuel Pinheiro não 
depende do MDB para ser 
candidato, o sentimento 

Jefferson Oliveira

O deputado estadual 
Lúdio Cabral (PT), que 
também é médico sanita-
rista, criticou a decisão do 
Tribunal de Justiça que 
autorizou a volta às aulas 
na rede estadual a partir 
do dia 3 de agosto, mesmo 
sem todos os profissionais 
terem sido completamen-
te vacinados, com as duas 
doses.

Em suas redes sociais, 
o deputado criticou a de-
cisão do Judiciário e citou 
que as autoridades têm sido 
negacionistas nas decisões 
referentes ao combate à co-
vid-19.

“Não podemos aceitar 
esse negacionismo que con-
tamina as autoridades pú-
blicas que têm poder de de-
cisão e foram responsáveis 
pelo fracasso de enfrenta-
mento da pandemia desses 
16 meses em Mato Grosso”, 
escreveu.

Lúdio destacou ainda que 
Mato Grosso está entre as 
cinco unidades federativas 
com os menores índices de 
vacinação. Diante disso, ele 
argumenta que a liberação 
para reabertura das escolas 
estaduais vai expor ao risco 
de contaminação cerca de 
400 mil crianças e jovens, 
que se encontraram diaria-
mente por no mínimo 4 ho-
ras em ambiente escolar.

O deputado diz também 
que não há condições estru-
turais adequadas nas unida-
des escolares e que não há 
nenhuma norma de segu-
rança para evitar o contágio 
nas instituições públicas de 
ensino. O petista pede a mo-
bilização dos profissionais 
da Educação e pais de alu-
nos para evitar a volta das 
atividades presenciais.

“Na condição de depu-
tado, estou cobrando já na 
Mesa Diretora e Procura-
doria da Assembleia que 
recorra dessa decisão, que 

cabe recurso. É a decisão 
de um desembargador, é 
monocrática e cabe pedido 
da suspensão dessa liminar, 
para evitar que essa malda-
de se materialize”, concluiu.

A retomada das aulas 
presenciais na rede estadu-
al está marcada para o dia 
3 de agosto. Escolas par-
ticulares já retomaram as 
atividades em vários muni-
cípios de Mato Grosso após 
a aprovação da lei que tor-
na Educação em um serviço 
essencial. Levantamento 
realizado pela Secretaria de 
Estado de Educação (Seduc) 
aponta que 27 municípios 
já retomaram as aulas pre-
senciais na rede municipal.

Para a rede estadual, a 
Seduc informou que fez me-
lhorias e tem liberado re-
cursos para que as escolas 
comprem materiais de hi-
giene pessoal e de limpeza, 
além de itens de segurança 
que ajudem a prevenir o 
contágio.

AULAS PRESENCIAIS

Deputado tenta impedir reabertura de escolas

Da redação

A Procuradoria-Geral de 
Justiça (PGJ) e as procura-
dorias de Justiça Especia-
lizadas da Cidadania e do 
Consumidor e em Defesa da 
Criança e Adolescente emiti-
ram recomendação conjunta 
aos promotores de Justiça 
que atuam nessas áreas para 
que fomentem e organizem 
o processo de reabertura 
das escolas públicas em seus 
Municípios, no formato pre-
sencial/híbrido, a partir de 
agosto de 2021. 

O trabalho deverá ser 
executado junto às secre-
tarias municipais de Saúde 
e Educação, Sindicato dos 
Trabalhadores do Ensino Pú-
blico de Mato Grosso (Sinte-
p-MT), Conselho Municipal 
de Educação e comunidade 
escolar.

Conforme a recomenda-
ção, os promotores de Jus-
tiça deverão questionar os 
gestores municipais sobre a 
elaboração de Plano de Rea-
bertura das Escolas Públicas; 
implantação dos protocolos 
de biossegurança e das ade-
quações estruturais necessá-
rias em cada unidade públi-
ca; planejamento e logística 
de atendimento aos alunos 
de transporte escolar; levan-
tamento dos profissionais e 
alunos que são do grupo de 
risco, com planejamento de 
alternativa de atendimento; 
especificidades do atendi-
mento a crianças de creche, 
em especial as de 0 a 3 anos; 
entre outros pontos.

Após esse levantamen-
to junto às prefeituras, os 
membros do MPMT devem 
prestar informações, no pra-
zo de 10 dias. 

REABERTURA

MP manda membros
agirem para garantir
retorno às escolas

Gabriel Soares

A Associação Mato-
-grossense dos Magistra-
dos (Amam) repudiou as 
falas do presidente do 
Sindicato dos Trabalha-
dores da Educação Públi-
ca (Sintep-MT), Valdeir 
Pereira, contra a decisão 
judicial que liberou a re-
abertura das escolas da 
rede estadual. Em nota 
encaminhada à impren-
sa nesta sexta-feira (23), 
a Amam afirmou que os 
trabalhadores devem res-
peitar e seguir a decisão 
judicial.

Na tarde de quinta 
(22), Valdeir Pereira di-
vulgou um vídeo nas 
redes sociais criticando 
a atuação do Judiciário 
Estadual. Ele afirma que 
as decisões do Tribunal 
de Justiça sempre são 
contrárias aos interesses 

da categoria e chegou a 
dizer que houve uma “de-
cisão vergonhosa” no jul-
gamento da Lei de Dobra 
do Poder de Compra, que 
foi declarada inconstitu-
cional.

Valdeir ainda criti-
cou a decisão que libe-
rou a abertura de es-
colas e sinalizou uma 
resistência da catego-
ria, afirmando que a 
decisão sobre o retor-
no dos educadores às 
atividades presenciais 
não cabe ao Poder Ju-
diciário, mas sim aos 
próprios professores.

Em resposta às críti-
cas de Valdeir, a Amam 
destacou que a manifes-
tação de pensamento é 
livre, mas para contestar 
o teor da decisão judicial 
há um caminho específi-
co. A Associação também 
repudiou os ataques e 

acusações feitos ao Judi-
ciário.

“A AMAM repudia 
qualquer tipo de intimi-
dação, ataque ou imposi-
ção de interesse de cate-
gorias à atuação do Poder 
Judiciário. As decisões e 
julgamentos judiciais são 
pautados pelas leis vigen-
tes e pela Constituição 
Federal, proferidas de 
forma imparcial, como se 
impõe em um Estado De-
mocrático de Direito, não 
havendo a adoção prévia 
de posição favorável ou 
desfavorável a nenhuma 
das partes envolvidas”, 
diz a nota.

ENTENDA – Na noite 
de quarta-feira (21), o 
desembargador Paulo da 
Cunha, do Órgão Especial 
do Tribunal de Justiça 
(TJMT), proferiu decisão 
liminar suspendendo a 
eficácia de um trecho da 

POLÊMICA DAS AULAS

Juízes repudiam críticas do Sintep
lei promulgada pela As-
sembleia Legislativa que 
condiciona o retorno das 
atividades presenciais na 
rede estadual à vacinação 
completa dos servidores 
da Educação, com as duas 
doses. Segundo o magis-
trado, a lei é inconstitu-
cional, pois invade a com-
petência administrativa 
do Poder Executivo.

O Sintep, por meio do 
seu presidente, criticou 
a decisão judicial. Val-
deir Pereira afirmou que 
os próprios educadores 
vão definir se retornarão 
para as salas de aula em 
assembleia geral da ca-
tegoria. Semanas atrás, 
a assembleia do Sintep 
já havia deliberado por 
não retornar às ativida-
des presenciais enquan-
to todos os trabalhado-
res não estivessem todos 
vacinados.

Lúdio aponta que decisão que liberou retorno às escolas é liminar e ainda 
pode ser derrubada

Gilberto Leite
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Em situação de extrema miséria, população é acolhida por ações que possibilitam o mínimo para viver

Jefferson Oliveira 

A primeira-dama de 
Cuiabá, Márcia Pinheiro, 
junto com a equipe da Se-
cretaria de Assistência So-
cial, Direitos Humanos e 
da Pessoa com Deficiência, 
tem intensificado as ações 
de assistência aos mora-
dores em situação de rua e 
vulnerabilidade durante o 
período da pandemia.

As ações sociais, segun-
do Márcia, começaram no 
período do início da pande-
mia, em março de 2020 e 
são feitas de forma plane-
ja e com respaldo técnico. 
Nestes 16 meses de pande-
mia, a equipe já distribuiu 

mais de 175.950 marmitas 
à população de rua.

“Sempre olhamos com 
atenção especial. E, nesse 
momento, em que enfren-
tamentos uma pandemia 
causada pelo novo coro-
navírus, ampliamos nossos 
esforços para conseguir 
atender as pessoas que se 
encontram em situação 
mais vulnerável. A humani-
zação, premissa da gestão 
Emanuel Pinheiro, é apli-
cada em planejamento, em 
cada ação minuciosamente 
elaborada. Defendemos a 
marca de nossa gestão, o 
respeito as pessoas”, disse 
Márcia, que apesar de não 
fazer parte da secretaria de 
Assistência Social e não re-
ceber salário do município, 
sempre está à frente das 
ações sociais.

Por dia, são distribuídas 
500 refeições em pontos 
estratégicos como o Beco 
do Candeeiro, Morro da 
Luz, Porto, Rodoviária e 
Aterro Sanitário. As refei-
ções são preparadas no 
Restaurante Popular, que 

Moradores de rua são amparados
por projetos sociais em Cuiabá

atualmente está com as 
portas fechadas para o 
atendimento presencial do 
público em geral, por con-
ta da pandemia provocada 
pelo novo coronavírus. 

Além da doação de ali-
mentos, foram entregues 
mais de 500 itens de pro-
teção ao frio para os idosos 
com maior grau de vulne-
rabilidade social. Coberto-
res foram distribuídos para 
idosos e para moradores 
da Comunidade Quinta da 
Bandeira, situada na área 
rural de Cuiabá, e também 
para os moradores de rua.

“Nós temos aquelas fa-
mílias referenciadas pela 
prefeitura, mas também 
temos comunidades e pes-
soas de todos os lugares 
de Cuiabá que precisam da 
nossa ajuda. Os presidentes 
e líderes entram em conta-
to com o núcleo e alinha-
mos com a secretaria de 
Assistência Social a neces-
sidade de efetuar essas en-
tregas, principalmente nos 
dias de frio que as pessoas 
tanto precisam”, explicou.

Conforme levantamen-
to do Registro Mensal de 
Atendimentos (RMA), nes-
se primeiro semestre de 
2021, foram realizados 
cerca de 30 mil atendi-
mentos individualizados e 
mais de 13.739 benefícios 
foram entregues como ces-
tas básicas, caixas de leite e 
kits natalidade (cestas com 
produtos essenciais para 
os cuidados com os recém-
-nascidos).

Já em todo ano de 2020 
foram realizados 57.676 
atendimentos individuali-
zados e 8.184 entregas de 
benefícios eventuais (ces-
tas básicas e caixas de leite 
e kits de natalidade).

POLÍCIADURANTE A PANDEMIA

Igor Guilherme*

Uma dupla foi presa 
na madrugada desta sex-
ta-feira (23), após matar 
uma vaca e tentar levar 
o animal em pedaços de 
uma fazenda em Miras-
sol D’Oeste (296 km de 
Cuiabá). Os suspeitos ten-
taram mentir para os po-
liciais, dizendo que eram 
funcionários da fazenda e 
tiveram que matar o ani-
mal.

Uma guarnição da Po-
lícia Militar patrulhava a 
MT-170 quando abordou 
o veículo dos suspeitos. Ao 
fazer uma busca, desco-
briram a carcaça de uma 
vaca abatida e cortada em 
pedaços no porta-malas do 
veículo.

Questionados sobre a 
origem do animal, os sus-
peitos disseram que eram 
responsáveis pelos animais 
de uma fazenda próxima e 
viram o animal com a perna 
quebrada. Por esse motivo, 
tiveram que sacrificá-la.

Os policiais entraram 
em contato com a proprie-
tária da fazenda e, segundo 
ela, um dos suspeitos já 
foi funcionário da proprie-
dade, mas não trabalhava 
mais lá. Ela também disse 
que não tinha conhecimen-
to sobre o abate do animal.

Diante dos fatos, os dois 
foram encaminhados para 
a delegacia da Polícia Civil 
para tomar as devidas pro-
vidências.

*Estagiário sob a supervi-
são do editor Gabriel Soares

“RESCISÃO" CRIMINOSA

Ex-funcionário tenta
roubar vaca de fazenda

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Jefferson Oliveira

Um homem não iden-
tificado de 36 anos foi 
preso em flagrante na ma-
drugada desta sexta-feira 
(23) após agredir a esposa 
grávida com tapas na cara 
e puxões de cabelo, na re-
sidência do casal na cidade 
de Nova Mutum (242 km 
de Cuiabá).

Segundo as informa-
ções locais, a PM foi acio-
nada por volta das 04h 
pelo próprio agressor que 
disse que havia agredido 
a esposa e que aguardava 
a polícia para ser preso. 
Os PMs foram até o local 

indicado e encontraram 
vítima e agressor no imó-
vel. O homem disse que 
teve uma discussão com 
a mulher e passou a agre-
di-la.

A vítima confirmou a 
versão dos fatos do marido, 
e ainda apresentava hema-
tomas no rosto por conta 
das agressões sofridas. 

Diante da situação, 
agressor e vítima foram 
encaminhados para a dele-
gacia para serem tomadas 
as medidas cabíveis. O sus-
peito ficará à disposição da 
Justiça e pode responder 
pelo crime de violência do-
méstica.

MARIA DA PENHA

Homem bate na esposa
e aciona a polícia

Jefferson Oliveira

Mário Gabriel de Olivei-
ra, foi assassinado na noite 
de quinta-feira (22), quan-
do estava no bairro Dona 
Julia, em Tangará da Serra 
(242 km de Cuiabá).

De acordo com informa-
ções obtidas no boletim de 
ocorrências, a PM foi acio-
nada por moradores da re-
gião que ouviram disparos 
de arma de fogo vindo em 
uma das ruas do bairro. 
Quando a polícia chegou 
no endereço indicado, en-
contraram Mário caído na 
rua e ensanguentado.

A Polícia Militar solici-
tou a presença do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) que ates-
tou a morte de Mário ainda 

no local do crime. Os poli-
ciais isolaram a área e pre-
servaram o local do crime 
para os trabalhos da Perí-
cia Oficial de Identificação 
Técnica (Politec) e também 
da Polícia Civil, por meio da 
divisão de homicídios.

A vítima estava sem do-
cumentos, mas fazia o uso 
de tornozeleira eletrônica. 
O cadáver foi encaminha-
do para o Instituto Médico 
Legal (IML) para realização 
de exame de necropsia. 
A Polícia Civil investiga o 
caso.

No mesmo bairro tam-
bém na noite desta quin-
ta-feira (22), um homem 
sofreu uma tentativa de ho-
micídio ao ser baleado por 
tiros de espingarda quando 
estava na porta de casa.

NOITE SANGRENTA

Tornozelado é morto a
tiros no meio da rua

Gabriel Soares

“Declaro aberto os Jo-
gos Olímpicos de Tóquio”. 
O decreto do imperador 
Naruhito foi aguardado 
por mais de um ano pe-
los 11 mil atletas que vão 
disputar os Jogos Olím-
picos em busca do ouro. 
Entre eles estão cinco 
mato-grossenses que se 
destacaram em suas áre-
as de atuação e agora vão 
colocar suas habilidades à 
prova, diante dos olhos de 
todo o mundo.

Nas piscinas, o nadador 
cuiabano Felipe Lima, de 
36 anos, vai representar o 
Brasil em busca do ouro. 
Especialista no nado peito, 
é um dos melhores do mun-
do na atualidade, tendo vá-
rias medalhas em Mundiais 
de Piscina Longa e Curta. 
Entre suas conquistas mais 
recentes está uma medalha 
de prata nos 4x100m me-
dley. Ele também terminou 
em 4º nos 100m peito.

Aos 25 anos, Ana Sátila 
também vai buscar o ouro 
para Mato Grosso. Apesar 

de ter nascido em Minas 
Gerais, ela foi criada em 
Primavera do Leste e diz 
carregar Mato Grosso no 
coração. Atualmente uma 
das melhores canoístas do 
país, Sátila treina desde os 
9 anos, todos os dias pela 
madrugada, com o pai, 
Cláudio, que também foi 
atleta, mas não no mesmo 
esporte. Em 2020, faturou 
um ouro inédito para a ca-
noagem brasileira na etapa 
de Tacen, na Eslovénia.

O matupaense Almir 
Cunha dos Santos, conhe-
cido como Almir Júnior, é 
outro que irá buscar o ouro 
olímpico para trazer a Mato 
Grosso. Apesar de ter nasci-
do em Mato Grosso, Almir 
treina desde 2011 no Rio 
Grande do Sul, sob o coman-
do de José Haroldo Gomes, 
o Arataca. Ao conquistar 
sua vaga nas Olimpíadas 
este ano, Almir fez a segun-
da melhor marca do salto 
triplo em 2021, com 17,03 
metros, atrás apenas do ja-
maicano O’Brien Wasome, 
que fez 17,05 m no começo 
de março. Apesar do bom 
resultado, ele sabe que po-
dia ter saltado ainda mais 
longe e tem treinado com 
afinco desde então para 
chegar ao topo do pódio.

Os mato-grossenses 
também estão presentes 

nas seleções que vão de-
fender o Brasil nos jogos 
de equipe. Haline Leme 
Scatrut é o grande nome 
do estado no rugby. Ela foi 
bicampeã brasileira pelo 
Curitiba na modalidade 
Rugby Seven em 2015 e 
2016. Em 2019, foi vice-
-campeã brasileira com o 
Melina. Ela atua há tempos 
com as Yaras, jogando nas 
posições centro e pilar.

E é claro que não iria 
faltar um representante 
mato-grossense no esporte 
preferido dos brasileiros. 
Nascida em Cuiabá, a za-
gueira Bruna Benites já fez 
sua estreia na competição, 
com a goleada em grande 
estilo da seleção brasileira 
feminina. É a terceira vez 
que ela vai disputar uma 
Olimpíada. Em 2012, o Bra-
sil ficou em 6º lugar. Em 
2016, terminou em quarto. 
Agora, é um dos favoritos 
para o ouro. 

Como forma de auxílio 
ao esporte mato-grossense, 
cada atleta convocado para 
os jogos recebeu R$ 30 mil 
de premiação do projeto 
Olimpus MT. Segundo a Se-
cretaria de Estado Esporte 
e Lazer, se o competidor 
ganhar alguma medalha, 
independente da coloca-
ção, receberá um prêmio 
de R$ 100 mil.

Os suspeitos de roubo foram detidos em rodovia 
estadual, com o animal em pedaços no porta-malas

PM/MT

Em pouco mais de um ano, mais de 175 mil marmitas foram distribuídas

Vicente Aquino

OLIMPÍADAS DE TÓQUIO

5 mato-grossenses buscam o ouro
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CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

A primeira-dama 
é homenageada 

com flores, porque 
ela merece!

A equipe da Secretaria da Mulher agradeceu à nossa primeira-dama, Márcia Pi-
nheiro, em virtude da atuação e coordenação na efetivação da criação do Espaço 
de Acolhimento da Mulher. A sala é a primeira do Brasil, voltada ao atendimento 
imediato da mulher vítima de agressão física, no local são prestados atendimentos 
médicos, psicológicos, sociais e jurídicos. Márcia é a maior, viva ela. 

Segue...
O espaço completa 1 ano com mais de 280 atendimentos de mulheres que são 

encaminhadas de diversas formas. Dentre elas, a mais importante, considerada pela 
primeira-dama, que é a procura espontânea de mulheres que buscam denunciar 
seus agressores. Só de pensar me dá arrepios, ante a covardia destes homens. “Quem 
ama, não bate, não agride, não mata. Só dá carinho e amor”. Parabéns a toda equipe.

Dona Lúcia Borges Maggi completou 89 anos! 

Hugo Ribeiro, a sogra Lúcia e a esposa Fátima Maggi Ribeiro

O empresário Blairo Maggi e sua mãe Lúcia Borges Maggi

Dona Lúcia e os filhos, Fátima, Vera, Rosângela, Marli e Blairo Maggi

Os noivos Thaiana Maggi Locks e Eldemar Luiz 
Tonial Filho prestigiaram a avó LúciaMomento de emoção da liturgia religiosa

Andressa Maggi Locks Polato, 
em comunhão com Deus

Dona Lúcia Maggi, matriarca do clã mais próspero e trabalhador do agronegócio 
de Mato Grosso, esposa do último bandeirante, André Maggi. Celebrou no dia 20 
passado seu aniversário, com direito a missa dos padres Erivelton e Wolney e or-
ganização litúrgica da neta Andressa Maggi Locks Polato. Na ocasião, foi cantado 
o parabéns à outra neta, Carolina Maggi, também aniversariante. Foi servido um 
chá da tarde com direito a prato quente, marcando as festividades em família. Com 
muita saúde, graças a Deus, rodeada dos filhos Blairo Maggi, Fátima Maggi Ribeiro, 
Rosângela, Marli, Vera Maggi Locks e seus pares: Terezinha, Hugo Ribeiro, Plínio, 
Josino Guimarães, Itamar Locks, netos, netas e bisnetos. Foi só alegria. Quem as-
sinou o buffet delicioso foi o tradicional Keidy. A decoração, assinada por Sirley 
Gnan, tornou a tarde perfeita. E o fotógrafo das estrelas e da sociedade rondono-
politana fez a cobertura e os flashes que vocês verão na coluna. Segue os maiores 
cumprimentos.

Quem ama, não 
bate, não agride, 
não mata. Só dá 
carinho e amor
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 036/2021

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
 A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo 
em vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta para PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO EM EQUIPAMENTOS 
HOSPITALARES PARA ATENDER A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI – 
MT, fulcrada no inciso II do Art. 24 da Lei 8.666/93, com: MULTI 
HOSPITALAR ASSISTENCIA E COMÉRCIO EIRELI – CNPJ 
35.207.165/0001-13 , no valor total de R$ 17.000,00 
(Dezessete mil  reais). Resolve, RATIFICAR a justificativa 
apresentada, e ordenar sua publicação em cumprimento ao 
disposto no art. 26 da Lei 8.666/83, que rege as compras 
públicas. Alto Taquari – MT, 23 de Julho de 2021.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 031/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 031/2021, cujo certame se deu início às 08h32min, do dia 
22/07/2021, sagrou-se vencedor o proponente ARTHUR 
PANTALEÃO GARCIA, CNPJ: 26.765.435/0001-10, com o 
valor total de R$: 51.000,00 (Cinquenta e um mil reais). A 
licitação foi realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com 
certame homologado em 23 de julho de 2021.
Alto Taquari – MT, 23 de julho 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
1ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL

DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 069/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 057/2021

O MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE-MT, através de sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, torna público  que o Edital de 
Pregão Eletrônico Nº 069/2021 que trata da aquisição de 
veículo automotor, zero quilômetro, tipo caminhão comboio 
4x2 cabine simples, equipado com itens para “melosa” e 
demais itens padrão, e caminhões trucados 6x4 conforme 
descrito neste instrumento e seus anexos a ser utilizados de 
acordo com as necessidades da secretaria municipal de 
infraestrutura e obras, no município de Lucas do Rio Verde MT. 
Sofreu alterações na descrição do item. Diante das alterações 
necessário se faz a reabertura integral do certame, conforme 
se segue: Realização: Por meio do site: bll.org.br. Data de 
Início para o recebimento das propostas: das 12:00 horas do 
dia 26/07/2021 até as 07:00 horas do dia 13/08/2021 (horário 
de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia 13/08/2021 
às 08:00 horas (horário de Brasília). Data e horário de início da 
disputa: Dia 13/08/2021 às 08h30 min (horário de Brasília). 
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 23 de Julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 080/2021

REGISTRO DE PREÇOS N° 067/2021
Objeto: Pregão Eletrônico (Registro de preço) para 
contratação de serviços de pessoa jurídica especializada na 
execução de serviços de Instrutor de Karatê e Jiu-jitsu para 
atender administração pública municipal de Lucas do Rio 
Verde - MT. Realização: Por meio do site:  bll.org.br. Data de 
Início para o recebimento das propostas: das 17:00 horas do 
dia 26/07/2021 até as 08:00 horas do dia: 12/08/2021 (horário 
de Brasília). Data e horário de início da sessão: Dia: 
12/08/2021 às 09:00 horas (horário de Brasília). Data e horário 
de início da disputa: Dia: 12/08/2021 às 09h30 min (horário de 
Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do 
Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde 
MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. Fundamento 
Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto 
Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 23 de Julho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 010/2021 - ABERTURA

A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que realizará processo licitatório na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS Nº 010/2021 cujo objeto é a: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA IMPLANTAÇÃO DE 
GRADE E REDE DE PROTEÇÃO EM CAMPO DE FUTEBOL. 
Abertura às 07h30min (horário de Mato Grosso) do dia 
11/08/2021. O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na 
Sede da Prefeitura em horário de funcionamento através da 
CPL, pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda 
pelos fones (66) 3496-1448/1471.
Alto Taquari – MT, 23 de Julho de 2021.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
EDITAL DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 018/2021
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 1495/2021

LEGISLAÇÃO APLICÁVEL. Regido pela Lei Nº 8.666/93 e 
alterações posteriores, Lei Complementar nº. 123 de 14 de 
dezembro de 2006 e alterações posteriores, Decreto nº 
9.412/18 e demais legislações complementares. TIPO: 
MENOR PREÇO GLOBAL. REGIME DE EXECUÇÃO 
EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO. PRAZO DE 
EXECUÇÃO: (120) CENTO E VINTE DIAS. VALOR ESIMADO 
R$ 1.277.340,34 (Um milhão, duzentos e setenta e sete mil, 
trezentos e quarenta reais e trinta e quatro centavos.) ÓRGÃO: 
SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA. Objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
E X E C U Ç Ã O  D E  C O N S T R U Ç Ã O  D E  R E D E  D E 
DISTRIBUIÇÃO PRIMÁRIA COMPACTA 13,8 KV (2,373 KM), 
REDE DE DISTRIBUIÇÃO SECUNDÁRIA 220/127V (4,215 
KM), PT 15 KVA (04 UNIDADES) E 184 LUMINÁRIAS LED 
200W EM PRIMAVERA DO LESTE - MT, FORNECENDO OS 
MATERIAIS, MÃO DE OBRA, EQUIPAMENTOS, E TUDO 
QUE SE FIZER NECESSÁRIO PARA A PERFEITA 
EXECUÇÃO DOS SERVIÇOS, CONFORME PROJETO, 
MEMORIAL DESCRITIVO, EDITAL E SEUS ANEXOS. Data da 
Abertura: 10/08/2021. Horário: 07h30min (Fuso Horário de 
Cuiabá - MT). Local: A TOMADA DE PREÇOS será realizada 
em sessão pública, no Auditório de Licitações localizada na 
Prefeitura Municipal de Primavera do Leste - situado na Rua 
Maringá, nº 444 - Bairro: Centro - Município de Primavera do 
Leste/MT. End. para retirada do Edital: O Edital completo 
poderá ser retirado no site da Prefeitura Municipal de 
Primavera do Leste por meio do endereço eletrônico: 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, na aba “EMPRESA”, 
sub-aba “Editais e Licitações”. Informações: Através do Setor 
de Licitações - Telefone: (66) 3498-3333 Ramal 215. 
A t e n d i m e n t o :  0 7 h 0 0 m i n  à s  1 3 h 0 0 m i n .  E - m a i l : 
licita3@pva.mt.gov.br.
Primavera do Leste - MT 23 de julho de 2021.

Adriano Conceição de Paula
Presidente da CPL

ESTADO DE MATO GROSSO
SECRETARIA DE ESTADO DE CIÊNCIA,

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO
UNIVERSIDADE DO ESTADO DE MATO GROSSO

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS N° 003/2021 - UNEMAT
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 65375/2021

A Comissão Permanente de Licitação - CPL de que trata a 
Portaria n° 0141/2021 - UNEMAT, em nome da Universidade 
do Estado de Mato Grosso - UNEMAT, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que realizará às 14:00 horas 
do dia 11 de agosto do ano de 2021, nas dependências do 
Campus Universitário de Barra do Bugres, localizado na Rua A, 
s/nº, Cohab São Raimundo – Cx Postal 92, CEP 78.390-00 - 
Cidade: Barra do Bugres - MT - Telefone: Telefone: (65) 3361-
6450, o procedimento licitatório na Modalidade TOMADA DE 
PREÇOS, TIPO MENOR PREÇO, cujo objeto é Seleção de 
Empresa de Engenharia – Área Civil, para a Conclusão da 
Ampliação do Laboratório de Agroindústria e Alimentos no 
Campus Universitário Deputado Estadual Rene Barbour da 
Universidade do Estado de Mato Grosso, no município de 
Barra do Bugres/MT, referente ao convênio nº 01.08.0651.00 - 
FINEP, tudo de acordo com as especificações contidas no 
Edital de licitação e mediante condições estabelecidas pela Lei 
n.º 8.666, de 21 de junho de 1993 e suas alterações 
posteriores. O Edital completo e o projeto executivo estará à 
disposição dos interessados a partir desta publicação, na sala 
da Comissão Permanente de Licitação no endereço 
supracitado, das 08:00 as 12:00 e das 14:00 as 18:00 h ou no 
s i t e  da  Unema t  www.unema t .b r / l i c i t acoes  e  da 
www.gestao.mt.gov.br - (Link: Portal de Aquisições) ou pelo e-
mail: licitacao@unemat.br, maiores informações pelo tel. (65) 
3221-0014. Cáceres/MT, 23 de julho de 2021.

Samuel Longo
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 020/2021
PROCESSO N° 149129/2021

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução dos serviços de implantação e pavimentação da 
rodovia MT-443, trecho: Entr. MT-487 (Trevo Barreiro) – Entr. 
MT-242 (Ipiranga do Norte), subtrecho: Km 8,94 (Fazenda 
Ingaí) – Km 14,98 (Fazenda Vitória), com extensão de 6,04 Km, 
e, da rodovia MT-487, trecho: Entr. BR-163 (Sorriso) – Entr. MT-
222 (Sinop), subtrecho: Km 46,34 (Fazenda Bedim) – Km 
60,34 (Fazenda Batistelli), com extensão de 14,00 Km. O Edital 
será disponibilizado no dia 26/07/2021, à partir das 14h00 
(horário local), pelo endereço eletrônico www.sinfra.mt.gov.br 
acessando o menu “documentos” e o submenu “licitações e 
editais”. Entrega das propostas: Deverão ser entregues à 
Comissão Permanente de Licitação, instituída pela Portaria 
n.056/2020/CGAB/SINFRA, publicada no DOE n.27734, de 
20/04/2020, páginas 16/17, na sessão pública do dia 
17/08/2021, às 09:00 horas (horário local), na sala de Reuniões 
– 2º andar, localizada na Secretaria de Estado de Infraestrutura 
e Logística/SINFRA, localizada na Av. Hélio Hermínio Ribeiro 
Torquato da Silva, Centro Político Administrativo, Cuiabá/MT. A 
sessão pública poderá ser acompanhada em tempo real 
a t r a v é s  d o  c a n a l  d a  S I N F R A  n o  l i n k : 
https://www.youtube.com/channel/UCaDSklVwea-9jkFp5C-
M3ow. Bem como, pelo Portal da Transparência do Estado de 
Mato Grosso: http://www.transparencia.mt.gov.br/sinfra.  
Informações gerais: telefone: (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 23 de julho de 2021.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Infraestrutura e Logística SINFRA - MT
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